

CASTILLA Y LEÓN



Religiosas participantes en el primer encuentro de carmelitas descalzas que se desarrolla en Ávila. / RICARDO MUÑOZ

Las carmelitas regresan a la casa madre 5 siglos después

Representantes de toda Europa se reúnen, por primera vez en 450 años, en Ávila, cuna de la congregación que fundó Santa Teresa

ANTONIO GARCÍA / Ávila

Existen momentos cruciales en la vida en los que resulta necesario retornar a los orígenes para encontrarse consigo mismo. La mejor metáfora de esta afirmación aparecía reflejada en una de las escenas de 'La flor de mi secreto', cuando Pedro Almodóvar rodaba la vuelta a La Mancha de Chus Lampreave, acompañando a su 'hija' Marisa Paredes. Viéndola perdida, Lampreave lamentaba que Paredes estuviera «como vaca sin cencerro». Para reencontrarse, retornó a la tierra que la vio nacer.

Del mismo modo, en tiempos de crisis material y espiritual, no son pocos los que precisan volver la cabeza al lugar de sus raíces.

Quizá algo similar les ocurra a las carmelitas descalzas, que esta semana han retornado a Ávila, donde nació la orden en 1562 de la mano de la mística abulense Santa Teresa de Jesús. Con la fundación del convento de San José, echó a andar la reforma del Carmelo.

Ahora, después de casi cuatro siglos y medio, cuarenta presidentas y primeras consejeras de veinte asociaciones de monjas carmelitas descalzas de Europa -19- y Tierra Santa -1-, se reúnen por primera vez hasta el próximo 16 de febrero. Y lo hacen para analizar los principales «retos» a los que se enfrentan, teniendo en cuenta el «desa-

fío» que para la orden supone el descenso de vocaciones.

El encuentro se enmarca dentro del programa de actos previos a la inauguración este sábado de la primera Universidad de la Mística del mundo, promovida en la capital abulense por el Centro Internacional Teresiano Sanjuanista (CITeS), dependiente de la orden de los Carmelitas Descalzos.

El director del CITeS, Javier Sancho, recuerda cómo las condiciones de la vida contemplativa y la autonomía de los monasterios habían hecho imposible en cuatro siglos un encuentro de estas características. Sin embargo, la nueva realidad que marcó para la Iglesia el Concilio Vaticano II y los problemas que plantea la situación actual, han favorecido esta reunión

En la Europa del Este se ha producido un aumento de vocaciones en los últimos años

que ayer tuvo su primera jornada de trabajo.

El superior general de los Carmelitas Descalzos, Luis Aróstegui, hizo especial hincapié en el descenso de vocaciones en la Europa

Occidental, frente al incremento del Este en países como Polonia, donde el Carmelo «resurge» después de bajo el comunismo «se mantuviera un catolicismo fuerte». También recordó la «riqueza de vocaciones» en zonas de Asia, África o América Latina.

Según Aróstegui, la vida religiosa o contemplativa tiene sus mayores «desafíos» en el viejo continente, Australia, Estados Unidos o Canadá, debido al «cambio cultural» que se ha producido. Respecto a España fue muy claro, al referirse a ella como un «desierto» desde el punto de vista vocacional.

«Nuestro desafío más grande hoy es mantener la fe y la esperanza (...) en el desierto y en la noche», explicó, para después comentar cómo aspectos relacionados con «la política, la sociedad y las familias» han contribuido a la situación actual.

La subsecretaria de la Congregación del Vaticano para los Institutos de Vida Consagrada y Sociedad de Vida Apostólica, Enriqueta Rosanna, prefirió mirar con «esperanza» el futuro, «siempre teniendo un pie en el pasado» y confiando en los jóvenes como el «futuro de la Iglesia y la humanidad».

El secretario general para las monjas carmelitas, Karol Kraj, repasó la evolución de la orden y recordó cómo arrancó en el conven-



Detalle de una de las asistentes. / R.M.

to de San José, de Ávila, en 1562, para continuar por los de Alcalá de Henares -1563-, Medina del Campo -1567-, Malagón -1568- y Valladolid -1568-. Después llegó la expansión por Europa y el resto del mundo, hasta alcanzar en 1950 la cifra de 670 monasterios, que posteriormente se organizaron en asociaciones o federaciones.

La asociación más pequeña se encuentra en Venezuela, con dos federaciones, mientras que la más

Este encuentro se celebra en la primera Universidad de la Mística del mundo

joven, con dos años, está en Portugal. Por otra parte, entre 1950 y 2000 descendió el número de monasterios, sobre todo en Europa, si se exceptúan países como Alemania, Suiza y Portugal.

El PSCyL acusa a la Junta de desaprovechar el fondo de la Dependencia

Valladolid

El Grupo Socialista en las Cortes denunció ayer «la pasividad y desidia» de la Junta al haber presentado sólo 11 proyectos al fondo extraordinario de 400 millones de euros puesto en marcha por el Gobierno central para el desarrollo de la Ley de Dependencia, lo que la sitúa en los últimos lugares entre las regiones.

La portavoz socialista, Ana Redondo, y el secretario general del grupo, Jorge Félix Alonso, se apoyaron en los datos que figuran en la web del Ministerio de Educación, y pidieron a la Consejería de Familia que deje «la confrontación» con el Gobierno y se dedique a trabajar por las personas que requieren ayuda.

La Junta ha presentado 11 proyectos para la asignación de 29,6 millones de ese fondo extraordinario, al que en su conjunto se han registrado 1.585 proyectos, donde destacan los 227 del País Vasco, los 218 de Castilla-La Mancha, los 223 de Valencia o los 203 de Galicia, informa Ical.

En relación al número de solicitudes por población, Castilla y León representa el 1,38%, por debajo de la media nacional del 1,62%, y superada por comunidades como Extremadura, Castilla-La Mancha, La Rioja, Cantabria o incluso Ceuta y Melilla.

La USAL formará a traductores de la ONU

J. M. BLANCO / Salamanca

La Universidad de Salamanca se convertirá la próxima semana en la primera universidad española que formará a traductores e intérpretes para la ONU. En la actualidad, Naciones Unidas sólo ha firmado un acuerdo similar con dos instituciones académicas vinculadas al inglés y con otra especializada en ruso.

El memorandun de entendimiento entre la Universidad de Salamanca y la ONU se firmará el 20 de febrero, con la presencia en la capital salmantina del secretario general Adjunto de Asuntos de la Asamblea General, y de Servicios de Conferencias, Shaaban Muhammad Shaaban.

La ONU facilitará material, así como la colaboración de su personal para que imparta talleres, conferencias o clases magistrales a los alumnos de la Facultad de Traducción. Por contra, la ONU podrá contar con los profesores de la Universidad para asesoramiento en los exámenes a quienes pretendan ser traductores.